

l'édito

Chers amis

Ne nous laissons pas gagner par la sinistrose ambiante, hélas compréhensible.

Aux débuts de PARTENAIRES, voici quelque 35 ans, nous avons pris pour **emblème une nef, et sa devise mondialiste 'tous dans le même bateau'** adaptée à l'esprit d'alors, 'si tous les gars du monde...'

Las, 20 ans plus tard nos jeunes volontaires comprenaient plutôt 'tous dans la même galère' ! Déjà la sinistrose...

Devrions-nous donc renoncer, comme nombre d'ONG, devant la rudesse des temps et la fin de quasi toute subvention publique aux actions 'à l'INTERNATIONAL' ? NON, 'fluctuat nec mergitur' malgré les vents contraires.

Poursuivons contre vents et marées, mais forts de votre si fidèle soutien : vos donations (saluons même un PREMIER LEGS) vont pallier le **triste repli sur l'hexagone de la majorité des fondations**.

Car notre parcours si diversifié est toujours aussi fructueux : en cette fin 2025 où l'humanitaire devient un gros mot dans l'égoïsme des nations, **nous suivons SIX programmes solidaires d'aide au développement, ou de soutien aux enfants pauvres du monde** : au Bangladesh, en Équateur, au Malawi, en Tanzanie et en Guinée.

'Suivez-nous' ! A vous tous, merci d'avance et JOYEUSES FÊTES

Christian RAYMOND, Président fondateur

Et pendant ce temps à Maradou



Bon débit !

La Guinée est l'un des pays les plus pauvres du monde : 40 % des 15 millions d'habitants vivent sous le seuil de pauvreté.

L'agriculture faisant vivre plus de la moitié de la population, c'est dans le pauvre village rural de Maradou, situé près de Kankan tout à l'Est du territoire, que nous avons permis à notre partenaire *InterAide*, très actif sur place, de forer un puits à **90 m de profondeur**. Proche de l'école, sa première bénéficiaire, il est équipé d'une pompe à main et d'une margelle en ciment. Les essais de pompage et les analyses indiquent un débit correct (> 2 m3) et une eau de qualité. Voyez comme il débite !

Le tout avec 10 000 € reçus d'**Amine ADLI**, un jeune footballeur poulain de notre sponsor l'Agence CONCEPT.

Bravo et merci, comme à *InterAide*, qui s'emploie à présent à former simultanément le comité local qui assurera gestion et entretien, et des artisans-réparateurs dans la commune (Moribaya).

On améliore aussi l'assainissement et les pratiques d'hygiène des adultes et des enfants : voilà bien un projet intégré !

CR

Chambre froide ...en Equateur !

Nos amis de la *Fondation Jonathan* à Quito viennent de célébrer leurs 25 ans d'existence. Passés d'une cinquantaine à plusieurs centaines de bénéficiaires, ils vont adjoindre à leurs distributions quotidiennes de repas une véritable banque alimentaire, proche du Foyer. Notre première pierre à ce projet a été la chambre froide de 14m3, financée par Partenaires à hauteur de 12 500 €. Elle permet de recevoir et stocker les denrées périssables déjà reçues quotidiennement par leur réseau d'entreprises, de supermarchés et de donateurs particuliers.

Ainsi peuvent-ils conserver les fruits et légumes, les produits laitiers et la viande, tout en respectant la chaîne du froid et en évitant le gaspillage. Cette chambre froide améliore déjà considérablement le quotidien du Foyer, permettant de varier les menus et de distribuer des paniers-repas aux personnes âgées et aux handicapés incapables de se déplacer.

Encore une belle initiative de leur Directrice Catalina Alvares qui, grâce à vos dons, poursuit inlassablement sa tâche méritoire auprès des plus démunis.



Chambre froide bien remplie !

Françoise STEPHANESCO

Bon démarrage caprin

Au Malawi plus de 300 chèvres ont déjà été attribuées à des Foyers sans revenu, et ce n'est pas fini !

MERCI d'avoir adhéré massivement à notre chaîne de solidarité caprine.

Au 30 septembre, 170 couples de chèvres et boucs avaient été achetés et distribués à nos bénéficiaires sans ressources, et chacun d'eux remettra ses deux premiers chevreaux.

Côté logistique, ce fut assez lourd pour notre partenaire au Malawi. Au fur et à mesure des achats il a dû s'écartier des hameaux concernés car la loi de l'offre et de la demande jouait évidemment contre nous. L'acheminement a donc été plus long et plus coûteux que prévu. Du coup, il manque encore des douzaines de chèvres pour atteindre les 250 couples promis.



Parallèlement à la phase d'approvisionnement, 60 membres des Comités de Développement rural et tous les bénéficiaires ont été formés (photo) à l'élevage caprin et sensibilisés aux dangers de consanguinité. Des agents de vulgarisation agricole nous accompagnent dans ce projet, notamment pour les vaccinations.

Le processus est ralenti par l'inflation qui atteint au Malawi un niveau historique. Lorsque nous avons établi notre budget au printemps 2025, le prix au marché était de 40 € par chèvre, mais il est vite monté à 47 € et actuellement il atteint 60 € : il est grand temps de compléter cet approvisionnement !

Dans quelques mois les premiers servis verront naître leurs chevreaux : ils pérenniseront notre chaîne.

Monique PAULY

Du rêve à la réalité

En novembre 2001 est né notre 1er Foyer *Maer Achol*, qui n'accueillait alors qu'une vingtaine d'enfants des rues ou issus des 'slums' (bidonvilles) alentour.

En octobre 2025, Fahima (enseignante et responsable sanitaire) nous a envoyé l'état des études et de la formation de 17 jeunes ayant quitté ces dernières années nos Foyers *Maer Achol* et *Shukhi Ghar*, qui ont presque tous été admis en Université avant d'entamer leur vie professionnelle. Sur ces 17, 13 filles et 4 garçons.

C'est impressionnant quand on connaît un peu l'histoire de chacun.

Et que montre ce tableau ?

On y voit que 2 ont réussi leur *master*, 11 leur *bachelor* et 2 sont près de le terminer. Seuls 2 ont interrompu leur cursus.

Belle réussite pour les enseignantes et l'équipe française, qui encouragent et suivent leurs études en vue d'une vie professionnelle plus gratifiante et mieux rémunérée que les ouvriers des usines de textile, métier le plus courant dans ce pays.

Plusieurs entreprises françaises ou allemande y emploient depuis bien des années les candidats de

PARTENAIRES. Elles encouragent ces nouvelles recrues à poursuivre leurs études et aménagent leurs horaires pour leur permettre d'alterner travail et études.

Autre précision intéressante dans ce tableau : la plupart desdits pensionnaires ont vécu entre 9 et 12 ans dans les deux Foyers de *Partenaires*, ce qui leur a permis la pratique de nos valeurs et de sérieuses études - scolaires et parfois universitaires.

Puisque le monde du travail exige aptitudes et formation, des cours d'anglais et d'informatique sont notamment dispensés aux Foyers, aidant efficacement nos ados à s'intégrer à la vie économique du pays.

Après l'extrême pauvreté de leurs origines, leur long séjour chez nous montre qu'avec de la ténacité et de l'endurance, d'anciens enfants des rues parviennent à une vie meilleure et bien considérée.

Gageons que ces résultats récents - fruit des efforts et de la persévérance déployés par l'équipe mais aussi de votre soutien sans faille, chers donateurs - encourageront nos jeunes pensionnaires à mener à bien la scolarité dont dépend leur avenir. Pour la leur assurer, votre appui reste indispensable, merci.

Evelyn HARDY et Françoise STEPHANESCO

Et à tous nos donateurs : Si vous avez une question n'hésitez pas à nous contacter :

ongpartenaires@yahoo.fr

En savoir plus : www.partenaires-association.org et facebook.com/ong.partenaires

Association PARTENAIRES - 41 rue des Maronites - 75020 Paris - Tél : 01 73 77 77 98